

MILIEU-REPORTAGE



Wichtige Sozialarbeit: Eine Salzburger Streetworkerin betreut einen Bettler während der Festspielzeit

21.05 ORF 2

94-49-331



Wohin mit denen, die keiner will?

Die Polizei in Graz bei der Routinekontrolle eines Drogensüchtigen – der den Cops seine Lebensgeschichte erzählt

AM SCHAUPLATZ Obdachlose, Junkies und Bettler gehören zum Straßenbild jeder Großstadt. Wie versuchen Wien, Graz und Salzburg, ihre Szenen in den Griff zu bekommen? Und wer sind die Menschen auf der Straße? Das Herumlungern von Drogensüchtigen und Sandlern ist Stadtverwaltungen meist ein Dorn im Auge. Touristen könnten einen „falschen Eindruck“ bekommen und abge-

schreckt werden, Anrainer fürchten sich vor ausufernder Kriminalität. Die Politik versucht, die Szene meist durch Verbotszonen aufzulösen.

Keine Lösung des Problems. Aber was passiert mit den Menschen? Wohin verschwinden die, die keiner will? Lösen Verbotszonen das Problem? Oder wird es nur verschoben? *Am Schaulplatz*-Reporter Andreas Mannsberger durchleuchtet die Straßenszenen in Wien, Salzburg und Graz und zeigt die Strategien der Behörden und Stadtplaner. Und er erzählt von den Schicksalen jener Menschen, die die Gesellschaft am liebsten nicht sehen will. ■